

Hemos discutido ya la cuestión de la aplicación de las decisiones del XII Pleno en Argentina y Uruguay, y enviamos gente para hacer lo mismo en Brasil. En Chile ya se realizó un Pleno del CC para discutir esta cuestión y en la Argentina y Uruguay también se preparan tales sesiones plenarias de los CC.CC. De Perú no tenemos noticias, pero creo que también allí ya discutieron el problema. Cada partido edita un folleto con las decisiones, con un prefacio que las relaciona a las cuestiones del país. También nosotros editamos un folleto de la misma índole, con una introducción latinoamericana.

En nuestro Pleno, que preparamos para fines del mes próximo, hay un punto especial de la orden del día sobre la aplicación de las decisiones del XII Pleno en nuestros países y todas las cuestiones que se consideren en el mismo trataremos de hacerlas penetrar con las ideas del XII Pleno. Todas nuestras ediciones actuales tendrán una introducción que ligará el tema con las cuestiones planteadas por el XII Pleno. Las escuelas internas de cada partido así como la continental, serán realizadas así mismo bajo el signo del XII pleno. Procuramos empujar a los Partidos para que hagan conocer las decisiones del XII Pleno a todo el Partido y a la masa trabajadora. Insistimos mucho para que los partidos discutan esas cuestiones con las fracciones de los sindicatos y elaboren su aplicación en el terreno sindical.

La llegada de las decisiones del XII Pleno nos ha servido de mucho para sanear la atmósfera existente en los partidos de la Argentina y Uruguay. En los últimos tiempos hemos tenido grandes discrepancias con las direcciones de ambos partidos. La lucha interna habida en el seno de ambas direcciones sin duda alguna estuvo vinculada a la ofensiva de las agrupaciones radicalizantes y social-fascistas y en ligazón con la incesante y activa preparación de la guerra en América Latina. Con la debilidad de los Partidos, que todavía reaccionan mal frente a situaciones tan complicadas, la presión de nuestros adversarios a través de los elementos oportunistas y descompuestos es muy grande, y las direcciones mostraron cierta capitulación frente a esos elementos y a las dificultades con que tropiezan.

Esta lucha interna en la dirección del PC de la Argentina, se expresó en una serie de hechos concretos: comenzó ella contra dos compañeros sectarios, Lipo²⁷¹ y Moyano²⁷², ambos obreros. Estos fueron criticados con razón por sus métodos en parte mecánicamente y en parte sectaristas, caudillistas e individualistas – errores que son tal vez comunes a toda la dirección. Noso-

²⁷¹ Jacobo Lipovetsky, miembro del CC del PCA desde 1931.

²⁷² Óscar Magnin Oliver, miembro del PCU y luego del PCA, miembro del CC del PCA desde 1931.